



前大会の様子



指揮者 森田 保生

本当に多くの方々にご支援、ご協力を頂いたおかげで、全国大会行きのキップを手にする事ができました。大会当日には、団員・選手一丸となり、見ていて感動を与える操法を披露

この大会は、消防団員の消防技術の向上と士気の高揚を図り、消防活動の進歩充実に寄与することを目的として隔年で開催されています。前回の大会は初の地方開催として兵庫県立広域防災センターで開催されており、神河町消防団が小型ポンプの部

で見事優勝に輝いています。今大会では、各都道府県からポンプ車の部二四隊、小型ポンプの部二三隊が出場し、日頃の訓練により培われた消防操法の技術を競います。

兵庫県からは八月三日(日)に開催された第二回兵庫県消

防操法大会で優勝した神河町消防団がポンプ車の部に出場します。神河町消防団は合併前の神崎町消防団も含めると今回で八回目の出場であり、兵庫県初の全国制覇にも期待がかかります。

出場選手をはじめ神河町消防団では全員が一丸となって、日々厳しい訓練を重ねられており、当日はその成果が發揮できるよう、心から健闘をお祈りしたいと思います。

最後に、全国大会に向けた出場選手の意気込みをご紹介します。



1番員 前田 正秀

念願の全国制覇を目指して頑張りますので、ご声援よろしくお願いします。

团員や各分団の方々には、毎晩遅くまでご協力頂き、全国大会へ行ける事ができました。全国大会では、ベストをつくせるように頑張りますので、ご支援をお願いします。



2番員 林田 隆志

練習に協力して頂いた方々、支えてくれた家族。全ての皆様に対する感謝の気持ちを胸に抱き、目標にしていた大舞台で精一杯力を出し切り、悔いのない大会にしたいと思います。



3番員 前田 正明

精一杯頑張りますので、ご声援よろしくお願いします。



4番員 足立 裕樹

全国大会という晴れの舞台を楽しみ、その舞台で最高の演技が披露できるよう頑張ります。

するとと共に、大畠分団の最終目標である『全国制覇』、『日本一』を成し遂げ、初となる優勝旗を兵庫県を持って帰ってきます。今後とも引き続き、ご声援をよろしくお願いします。

平成二〇年一〇月十一日(日)に東京ビッグサイトにおいて、第二回全国消防操法大会が開催されます。

第二回全国消防操法大会

開催迫る



発行所
財団法人兵庫県消防協会
神戸市中央区下山通4丁目16番3号
編集発行人 関山巧
定価 1部44円
題字 井戸知事

火のしまつ
君がしなくて
誰がする



第27回全国消防殉職者慰靈祭

第二七回全国消防殉職者慰靈祭

第二七回全国消防殉職者慰靈祭が日本消防協会・全国消防殉職者遺族会の主催により、九月十一日(木)午前一〇時より東京・虎ノ門の日本消防会館ニッショーホールにて、厳かに執り行されました。

本慰靈祭において合祀されている御靈は、生前に旺盛な郷土愛護と崇高な消防精神に燃え、住民の生命、身体及び財産を災害から守るために、身を挺し消防活動を行った、また、身の危険をも顧みることなく懸命な水防活動を行い、専らその職に殉じられた全

の方々が今は亡き肉親の魂との再会を待つ中、日本消防協会旗の入場に始まり、御靈の奉納、黙祷、片山日本消防協会会長の式辞の後、内閣総理大臣、岡本消防庁長官、小林全国消防長会長からそれぞれ追悼の言葉が贈られ、その後参列者が故人の冥福を祈り献花しました。

続いて、江戸消防記念会から鎮魂の歌(木遣り)が披露されると、遺族代表よりお札のことばが述べられ、厳粛のうちに幕を閉じました。



訓練の様子

合同防災訓練開催

平成二〇年八月三日(土)阪神南広域防災拠点(西宮市甲子園浜)にて、消防、警察、自衛隊、兵庫県等関係機関による合同防災訓練が開催され、各消防団からも多くの方が参加されました。

訓練の終わりには、井戸兵庫県知事が、関係機関の一層の連携強化、普段からの十分な備え、防災文化構築の必要性を訴え、平成二〇年度合同防災訓練は幕を閉じました。

訓練の終わりには、井戸兵庫県知事が、関係機関の一層の連携強化、普段からの十分な備え、防災文化構築の必要性を訴え、平成二〇年度合同防災訓練は幕を閉じました。

当日は、あいにくの悪天候となりましたが、そのことでより実戦的な訓練となり、一、五〇名を超える参加者は全員真剣な眼差しで訓練に取り組んでいました。

訓練の終わりには、井戸兵庫県知事が、関係機関の一層の連携強化、普段からの十分な備え、防災文化構築の必要性を訴え、平成二〇年度合同防災訓練は幕を閉じました。

「私たちの地域を守る」
豊岡市但東消防団長
坂岡 政昭



昭和四七年五月、但東町消防団（現豊岡市但東消防団）は旧資母村・旧合橋村・旧高橋村から引き継いだ三支団四〇分団、団員四二〇名を十四分団二九四名に再編されました。新しい体制となつた但東町消防団第五分団分団長以下一二二名、小谷班六名に名を連ね、私の消防人生が始まったのは、再編から二ヵ月後でした。

時は流れ、団長に就任した平成十六年四月は、市町合併まで

団員四二〇名を十四分団二九四名に再編されました。新しい体制となつた但東町消防団第五分団分団長以下一二二名、小谷班六名に名を連ね、私の消防人生が始まったのは、再編から二ヵ月後でした。

団長就任半年後の平成十六年十月二〇日、悪夢のような台風二三号が当地を襲いました。荒れ狂う河川の増水によりえぐり取られ崩壊する国道、人家を襲う土石流、避難する住民、高齢者を背負い救助する消防団員。

増水した河川付近で二人が行方不明。団員の懸命の捜索活動も

自然の脅威は圧倒的に強く、

人間の力はあまりにも弱いこと

を教えてくれた台風でありまし

たが、私たち消防団は、地域住

民の命と暮らしを守るために最

善の努力を果たす使命を担って

います。地域住民を守るために

私たちは全力を尽くします。愛

する地域住民のために。

警備には、三木地区消防団を

中心に、中西三木市消防団長以

下総勢六〇名、車両五台が出動

しました。出動した団員たちは、

中西団長のあいさつのあと、警

備上の諸注意を受け、花火の落

下物等による出火警戒をはじめ、

花火大会の会場となつた市内末

広三丁目周辺の巡回警備にあ

りました。

花火大会の警備中に、会場か

ら約三〇〇メートルほどの平田

地区で、死者一名が発生する住

宅火災が発生し、警備活動を中

止めました。

翌八月二日の土曜日には、市

内の各地で地区や自治会単位の

夏まつり（盆踊り）が開催され

ましたが、各地区の消防団員が

交通整理や会場の警備を行い、

地域のコミュニティ活動を裏

方としてサポートしました。

また、八月十六日に旧美嚢郡

吉川町で開催されました「夏の

市民ふれあいまつり」吉川ふる

さと花火大会」においても、

吉川地区消防団が出動し、中西

団長以下団員四〇名が花火によ

る出火警戒を実施しました。

この他にも各種イベントで同

様の出火警戒等にあたっております。

このような活動は、総じて目立つようなものではありませんが、地域のため、市民の皆

さんのために、熱い想いをもつて取り組んでおります。

三木市消防団では、今後も市

民の皆さんがあつたりやイベント

に安心して参加できるよう、警

備活動等を続け、積極的に地域

のコミュニティ活動に参加して

いきます。

皆さまのご理解とご協力をよろしくお願いします。

兵庫県消防協会

「和を以つて責しと為す」

豊岡市日高消防団

長岡 健美 団長



豊岡市の西に位置する日高地域は面積の四分の三を山林が占め、西日本最大のスキー場「鍋高原」を持つ自然豊かな地域であり、人口約一七、〇〇〇人のどかなまちです。

豊岡市日高消防団は、この日高地域を管轄する消防団で、分団数は十八分団、団員数五八三

わがまちの団長さん

(153)

「気がつけば
消防団活動46年」

竹口 弘之 団長



ランだ。团暦が長いからといって必ずしも、火災現場の経験が一番多いとは限らないが、竹口團長の現場経験は他の団員を圧倒している。

團長曰く「昔は、出初の日を書類上の入団日にしどった。実際は、書類上の前の年から半纏ももらってないのに火災現場で活動し、機材の使い方や、消火技術は先輩のを見よう見ま似で覚えた。」

「入団の経緯は、田舎のことやから隣保の人が団に入っていることで勧説に来た。別に入団することは当然のことやと考へて、特に気にすることなく入団した。振り返ってみると、がむしゃらに活動してきたが、そのおかげで今まで活動を続けてこれた。」

「団長、いつ火災現場に行つても現場に来てますけど、他所（市外等）に出て行つてるとか無いんですか？」と聞いた。

帰ってきた言葉は「元々出不精やし、肩書きが団本部付けになつてからは、ほとんど出て行かへんようになつたな。」であった。

竹口團長は、昭和三七年一月一日に洲本市消防団に入団、今年の四月一日に消防団長を拝命し、洲本市消防団で最もべテ

名、車輛二一台で消防団活動を行っています。

勤められた後、平成二〇年四月に団長に就任されました。

就任後は、昭和四六年に入団され、平成七年から副団長を勤めています。

団活動時には鬼軍曹然として厳しく毅然として当たられる団長ですが、ひとたび団服を脱げばとても温和で、「和を以つて貴しと為す」の姿勢で周囲への気遣いを忘れない方です。

また、団長は楽しいお酒を好まれ、宴席での数々の逸話が語り継がれています。最近は静か

団活動時には鬼軍曹然として厳しく毅然として当たられる団長ですが、ひとたび団服を脱げばとても温和で、「和を以つて貴しと為す」の姿勢で周囲への気遣いを忘れない方です。

また、団長は楽しいお酒を好み、宴席での数々の逸話が語り継がれています。最近は静かに取組むだけでなく、少年指導委員として地域の子どもたちの健全育成にも貢献されており、団員はもとより市民からも厚い信望を寄せられています。

今後も地域防災の要としてご活躍くださいと住民一同願っています。

古くは「飾磨郡」として姫路周辺のかなり広い地域をカバーしていました。その名残りは、姫路鉄筋磨駅周辺、或いはせいぜい磨区に用いられる程度ですが、古くは「飾磨郡」として姫路周辺のかなり広い地域をカバーしていました。その名残りは、姫路市北東部・北西部にそれぞれ残

この飾磨が生んだ文化人として、詩人の有本芳水氏がおられ、

「播磨はわれの父の国、播磨はわれの母の国、飾磨の海にともる灯のそ

の色見れば泪なかる」という詩があり、この地域を、梶原哲團長のもと、姫路市飾磨消防団、一本部、十四分団、五四五人が一丸となつて、古来「鹿が鳴いた」この地域の安全・安心を守るべく、地域防災のリーダーとして頑張っています。

現在「飾磨」の地名は山陽電鉄筋磨駅周辺、或いはせいぜい磨区に用いられる程度ですが、二年まで存在していた時期もあります。

この地域を、梶原哲團長のもと、姫路市飾磨消防団、一本部、十四分団、五四五人が一丸となつて、古来「鹿が鳴いた」この地域の安全・安心を守るべく、地域防災のリーダーとして頑張っています。

北から南から

姫路市飾磨消防団



今回、姫路市飾磨の海にともる灯のそ

の色見れば泪なかる」という詩があり、

われら若手消防団員

(12)

消防団に入団して

丹波市消防団春日支團
第一分團第四部
宮下隼人



消防団に入団して

消防団活動のノウハウを教えていただきました。はじめのうちは「消防本部があるのになぜ消防団が必要なのかな?」「消防団活動ついて何のための活動?」という疑問もいたいましたが、今年初めて出場したポンプ操作法で大きく自分の気持ちが変わりました。

普段の消防団活動では感じたことのない團結力や緊張の中での消防団活動の意義や地域住民の安全な暮らしを支える大切な役割があることを理解しました。

それからは消防団活動にも積極的に参加するようになり技術や精神面などでも大きく成長でき

私が消防団に入団したきっかけは部長に「消防団に入らないか。」と勧められたことです。入団するにあたって不安や戸惑いもありましたが、家族の支えや応援もあり入団することを決意しました。

今後も日々訓練し、地域住民の安全確保に努め、地域の皆様

磨消防団の「飾磨」について記述させていただきましたが、管轄区域内には新日本製鐵株式会社・山陽特殊製鐵株式会社・塩天溝宮獅子舞」・「松原八幡神社秋季例祭風流」、市指定の無形民族文化財として「浜の宮天溝宮秋季例祭屋台練り台場差し」・「恵美酒宮天溝神社秋季例祭台場練り」と多数の祭礼行事を有する伝統ある地域であります。

この地域を、梶原哲團長のもと、姫路市飾磨消防団、一本部、十四分団、五四五人が一丸となつて、古来「鹿が鳴いた」この地域の安全・安心を守るべく、地域防災のリーダーとして頑張っています。

この地域を、梶原哲團長のもと、姫路市飾磨消防団、一本部、十四分団、五四五人が一丸となつて、古来「鹿が鳴いた」この地域の安全・安心を守

